

**SEMBLANZA**

**Reinaldo Elias Sierra: un científico de excelencia**

**Reinaldo Elias Sierra: a scientist of excellence**

Rolando Columbié-Martínez 

Estudiante de Quinto Año de la carrera de Medicina. Alumno Ayudante en la especialidad de Medicina Interna. Facultad de Ciencias Médicas Guantánamo. Universidad de Ciencias Médicas Guantánamo. Guantánamo. Cuba.

**Autor para la correspondencia:** [rcolumbiem@infomed.sld.cu](mailto:rcolumbiem@infomed.sld.cu)

**Recibido:** 30 de enero de 2020    **Aprobado:** 18 de febrero de 2020

**Cómo citar este artículo:**

Columbié-Martínez R. Reinaldo Elias Sierra: un científico de excelencia. Gac Med Est [en línea]. 2020 [citado día mes año]; 1(1):4-6. Disponible en: <http://www.revgacetaestudiantil.sld.cu/index.php/gme/article/view/17>



Son muchos los profesionales que se encargan del cuidado y la atención integral de los pacientes críticos en el Servicio de Terapia Intensiva del Hospital General Docente “Dr. Agostinho Neto” de Guantánamo; un colectivo formado por médicos que garantizan la mayor calidad asistencial y humanista, y que ven en la salud del paciente más que una motivación, un reto para su desarrollo personal y profesional. Actualmente, la Especialidad de Medicina Intensiva y Emergencias se encuentra en proceso de acreditación de su programa, proceso en el cual se involucran todos sus trabajadores, con la oportuna presencia, entre ellos, del Dr. Reinaldo Elias Sierra, Presidente del Comité Académico del programa de la especialidad quien tiene, además, bajo su responsabilidad, la

formación de residentes, internos verticales, diplomantes y cursistas en conjunto con el equipo de trabajo. El compromiso del Dr. Elias va más allá de lo asistencial, su consagración con la actividad científica nos permite incluirlo dentro de los baluartes de la ciencia cubana, y es a él precisamente, porque la calidad científica lo amerita, a quien está dedicado este artículo en su primera edición.

Procedente del preuniversitario y motivado por curar enfermos, salvar vidas y dominar los contenidos conexos a la biología del ser humano, el Dr. Reinaldo Elias Sierra, en 1980, ingresa a la carrera de Medicina en el Instituto Superior de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba; en 1982, continúa en la Facultad de Medicina de Guantánamo. Fue Alumno Ayudante en la especialidad de Medicina Interna, miembro del secretariado de la FEU y vanguardia de la organización a los niveles provincial y nacional. Cada año fue seleccionado mejor estudiante y, al graduarse en 1986, fue seleccionado mejor graduado en las categorías de Docencia, Investigación, Alumno Ayudante y Graduado Integral. Al graduarse, decide optar por la especialidad de Medicina Interna y la especialidad de Cardiología en el año 1990. En 1994 culmina la segunda especialización en Medicina Intensiva y Emergencias.

Es el Dr. Elias, Especialista de Segundo Grado en Cardiología desde 1995 y en Medicina Intensiva y Emergencias desde 2001, Profesor Titular de Medicina Interna desde 2016, Doctor en Ciencias Pedagógicas desde 2015, además, Máster en Urgencias Médicas y en Ciencias de la Educación Superior e Investigador Auxiliar. Ha recibido múltiples condecoraciones, sobresalen entre ellas: Vanguardia del Sindicato de Trabajadores de la Salud en tres ocasiones a nivel Nacional y tres veces a nivel Provincial, reconocimientos de la FEU y la UJC por la contribución a la formación de profesionales de la salud, Premio “La Fama” otorgado por el Poder Popular Provincial Guantánamo por la contribución al desarrollo de la provincia, Premio CITMA en dos oportunidades por el aporte científico, Premio Joya de la Pedagogía en el año 2019, entre otros galardones.

Su desarrollo profesional en cifras se sintetiza en más de 40 publicaciones en revistas científicas indexadas, en haber participado en más de 300 eventos científicos a nivel municipal, provincial, territorial, nacional e internacional, en la tutoría o asesoría de más de 300 tesis de especialidad (Medicina Interna, Medicina Intensiva y Emergencias, Cardiología, Anestesiología y Reanimación, Medicina General Integral, Pediatría, Cirugía General) y de maestrías, y también de innumerables tesinas de diplomantes. Ha participado como tribunal de predefensa y defensa de doctorados. Preside tribunales estatales en opción al primer y segundo grado de diferentes especialidades, tribunales para el otorgamiento o ratificación de categorías docentes principales, preside el tribunal en opción de categorías docentes superiores y categorías de investigadores y pertenece a la Junta Nacional de Acreditación como experto de programas de especialidad médica desde 2019.

Desde el año 2017 es el Director de la *Revista Información Científica*, donde continúa en estrecha relación con la investigación y la socialización de los resultados, y en la que ve una vía de formación del profesional, pues investigar exige la gestión del conocimiento y esto propicia la autoformación.



El Dr. Reinaldo Elias, o simplemente el Dr. Elias, o el “profe” Elias como lo reconocen sus compañeros y estudiantes, afirma que mientras posea los conocimientos y habilidades, continuará en la contribución a la calidad de la formación de profesionales de las ciencias de la salud en el pre y posgrado, y apoyará los procesos formativos de la Universidad de Ciencias Médicas en la medida que se le demande, con valores y con la concepción hipocrática de que “allí donde el arte de la Medicina es cultivado, también se ama a la humanidad”.

**Declaración de conflicto de intereses:**

El autor declara que no existen conflictos de intereses.

**Contribución de los autores:**

El autor realizó la redacción del artículo, revisó y aprobó la versión final.

